

SITUACIÓN ACTUAL DE COSTA RICA

ANTE LA PANDEMIA

El gobierno de la República de Costa Rica implementó una serie de acciones para aplacar el impacto del COVID-19 tanto en la salud de los costarricenses como en la economía del país. Dentro de las medidas tomadas se encuentran: el cierre total de las playas en todo el país, cierre obligatorio de templos y cultos religiosos, así como la instauración de una restricción vehicular sanitaria con distribución de placas diurna de 5:00 a.m. a 7:00 p.m. en todo el país, y restricción nocturna total de 7:00 p.m. a 5:00 a.m., salvo lista de excepciones.

También, como parte de las medidas, los establecimientos con permiso de funcionamiento y que atiendan al público pueden funcionar únicamente de 5:00 am a 7:00 pm, con un aforo del 50% los días entre semana, ya que los fines de semana deben de permanecer cerrados. Asimismo, se mantiene cierre de bares, discotecas, teatros y cines de manera total y el curso lectivo continuará suspendido.

Con respecto al tema de comercio exterior y el cierre de fronteras, se mantiene el cierre del transporte internacional de personas por vía terrestre hasta el 15 de mayo y sólo se permite la entrada de mercancías y cargas. En el siguiente enlace podrá obtener mayor información: <https://www.presidencia.go.cr/comunicados/2020/04/nuevas-medidas-de-restriccion-aplicaran-del-13-al-30-de-abril/>

Actualmente, se mantiene el estado de alerta amarilla y se ha declarado estado de emergencia nacional. Al 19 de abril se registran 660 casos confirmados por COVID-19, con un rango de edad de uno a 87 años, de las cuales 317 son mujeres y 343 hombres, 604 son costarricenses y 56 extranjeros, según información del Ministerio de Salud de Costa Rica.

De igual forma, a este momento 112 personas se registran como recuperadas, se contabilizan cuatro lamentables fallecimientos, dos hombres de 87 años, un hombre de 45 años y un hombre de 84 años.



Presidente Carlos Alvarado Quesada junto al Ministro de Salud Daniel Salas

Nuestra lucha contra esta pandemia la estamos dando bajo intensa coordinación y criterios técnicos. No dejaremos a nadie atrás.

- CARLOS ALVARADO QUESADA

NIVEL DE PREPARACIÓN

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS) y de acuerdo con el informe recientemente publicado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) sobre el impacto del COVID-19 en las economías de la región, Costa Rica cumple, entre 60% y 80%, con los lineamientos para manejar eventos de salud pública, establecidos en el Reglamento Sanitario Internacional y presenta una adecuada capacidad de respuesta ante diversos escenarios de propagación del virus. <https://publications.iadb.org/es/el-impacto-del-covid-19-en-las-economias-de-la-region-centroamerica>

ACCIONES DE MITIGACIÓN

Sin embargo, a pesar del impacto de esta pandemia en el crecimiento económico de nuestro país, el gobierno de la República en conjunto con el sector privado, realizan acciones para mitigar el impacto del COVID-19 en la economía costarricense, la cual es altamente dependiente del comercio exterior, en el que el 41,2% de las exportaciones van a EE. UU., 22,1% a Europa y 15,2% a Centroamérica, según datos del Ministerio de Comercio Exterior de Costa Rica (COMEX) y del turismo que representa 6,3% del PIB y genera el 9,0% del empleo total.

A nivel social, el Ministerio de Trabajo de Costa Rica lanzó el “Bono Proteger” el cual es una ayuda económica temporal de 3 meses que el gobierno brindará a las personas que quedaron sin empleo o se les redujo su jornada laboral a causa de esta pandemia.

En el área comercial si bien se están empezando a presentar los efectos negativos de esta situación, el Ministerio de Comercio Exterior Costarricense, recientemente ha lanzado el “Programa Alivio” el cual es una iniciativa que dará una serie de herramientas a pymes exportadoras o con vocación exportadora de los sectores agrícola, alimentario, industrial y servicios afectadas por el COVID-19. <http://www.comex.go.cr/sala-de-prensa/comunicados/2020/abril/cp-2472-programa-alivio-dar%C3%A1-fondos-no-reembolsables-a-200-pymes-afectadas-por-covid-19/>

Finalmente, a nivel de financiamiento internacional, el gobierno de Costa Rica propuso al Fondo Monetario Internacional (FMI) una línea rápida de financiamiento a los países afectados por la pandemia del COVID-19. <https://forbescentroamerica.com/2020/04/16/costa-rica-propone-al-fmi-cero-interes-para-financiacion-ante-el-coronavirus/> la cual ha sido acogida con gran positivismo por parte de varios países de América Latina.



Para más información sobre la situación de Costa Rica y la Cámara de Comercio Española en Costa Rica puede visitar nuestras redes sociales y página web:

- <https://camacoescr/>
- <https://www.facebook.com/camacoescr/>
- <https://twitter.com/Camacoescr>

